

Zeitschrift: Emanzipation : feministische Zeitschrift für kritische Frauen
Herausgeber: Emanzipation
Band: 7 (1981)
Heft: 10

Rubrik: Briefe

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Brüfe

LESERINNENBRIEF ZU NR. 9/81
In Ihrem Interview mit der Präsidentin der Partei "Stimme der Frau", äussert sich Silvia Berri auf die Frage nach dem Echo aus den Frauenorganisationen, zur Gründung der PSF wie folgt: "Wir wurden so gut wie ignoriert. Einzig die Radikalfeministinnen haben uns zu einem Gespräch eingeladen." Diese Behauptung kann ich nicht unwidersprochen lassen. Kurz nach Bekanntwerden der Parteigründung bat der Verein "Aktiver Staatsbürgerinnen" schriftlich um die Statuten, die auch umgehend zugestellt wurden. In der Vereinszeitung "Die Staatsbürgerin" (Nr. 7/8 '81) wurde in einem speziellen Artikel auf diese neue Frauenpartei hingewiesen. Ich selbst habe mich am 14. August während des ganzen Vormittags mit der PSF-Vertreterin Verena Grendelmeier über die neue Partei unterhalten - dies zur Information des schweizerischen Verbandes für Frauenrechte und des Vereins Aktiver Staatsbürgerinnen. Von einem Ignorieren kann also keine Rede sein.

Justine Tanner

Präsidentin des Vereins
Aktiver Staatsbürgerinnen
Mitglied des Zentralvorstandes des
Schweiz. Verbandes für Frauenrecht

Punkt: "Leider hat sich die Frauenkommission vergeblich um eine entsprechende Verbesserung des Initiativtextes bemüht." Was stimmt nun?

Hat Brigitte einfach angenommen, es sei so? (Wie auch bis zu oben erwähntem Gespräch), oder wurde sie von POCH-Frauen falsch informiert? Oder haben jene beiden Männer das Blaue vom Himmel heruntergelegen?

Es ist mir wichtig, dass dies irgendwie klargestellt wird, denn unter Umständen muss die Diskussion über dieses grundsätzliche Thema wieder und wieder geführt werden, nämlich: Wie klar und konsequent können und wollen wir uns hinter die Forderung nach gleichen Rechten stellen? Meiner Meinung nach gibt es nur gleiche Rechte und keine gleicherchen.

Herzliche Grüsse Annerägi

Liebe Annerägi,

zu den Gründen, die uns veranlasst haben, den Altersunterschied beim Rentenalter beizubehalten, verweise ich Dich auf den Artikel in der Letzten Nummer der Emanzipation.

Woher Brigitte die Information hat, die Frauen der POCH Frauenkommission seien einfach übergangen worden, weiß ich nicht, aber auf jeden Fall war es eine Falschinformation. Sicher gab es in der Partei verschiedene Ansichten bezüglich Altersunterschied. Aber die Meinungsverschiedenheiten gab es sowohl bei den Frauen, wie bei den Männern. Letztlich waren nicht nur die Männer, sondern auch die Frauen mehrheitlich dafür, dass das niedrigere Rentenalter für Frauen beibehalten werden sollte.

Christine Stingelin

Männer! Bewegt euch! (Nr. 9/81)

Frauen, ich fühle mich von Eurer Diskussion nicht betroffen. Ihr kommt mir erhaben vor, die Männer aus Euren Erfahrungen sind allesamt Beziehungsstümper, auf die Ihr herunterschaut. Wenn's mal eine Ausnahme gibt, ja dann ...; "es gibt doch solche mit einem gewissen Bewusstsein." Wie interessant! Also Ihr habt das Bewusstsein und könnt nie unter seine Ebene absinken oder sogar absacken, die Männer haben allerhöchstens ein "gewisses" Bewusstsein, welches niemals an das Eure heranreichen kann. Hier die Welt der fortschrittlichen, der sogar schon emanzipierten Frauen, dort die Welt der rückständigen Männer, die zu Emanzipation gezwungen werden müssen, und wenn es Sanktionen braucht dazu "wie draussen".

Es gibt in meiner Umgebung Männer, die in Bewegung sind. Und es gibt Austausch, gegenseitige Hilfe, es gibt das Wissen um Hilfebedürftigkeit - bei Frauen und bei Männern.

Hanni Stähli, 36 j.

INHALT

Ist unsere Sprache sexistisch?	S. 3
Nationales	S. 7
Filme von Frauen: Jutta Brückner und Margarethe von Trotta	S. 8
magazin	S. 10
Denk-Kurs-Wochenende	S. 12
Linolschnitte von Silvia Hüslar	S. 14
all about sex... Zur Revision des Sexualstrafrechts	S. 16
Fanny Lewald	S. 18
Nationale Anti-Gewaltwoche	S. 20
Tourismus - ein Beitrag zur Völkerverständigung	S. 22
Gewöhnliche Gewalt - Asiatinnen im Frauenhaus	S. 24
OFRA Prozess: 14.1.1982	S. 25

Die nächste Nummer erscheint anfangs Februar 1982. Redaktionsschluss Mitte Januar. Beiträge - wenn möglich nicht handgeschrieben - bitte an: Edith Stebler, Hübeliweg 23, 4600 Olten.

IMPRESSUM

EMANZIPATION

Zeitung der Organisation für die Sache der Frauen (OFRA)
Postfach 187, 4007 Basel
PC 40-31468
erscheint 10 mal im Jahr
Abbonnementspreis 1982: Fr. 20.--
Einzelpreis: Fr. 2.50
Inseratentarif auf Anfrage

Redaktion:

Anita Fetz, Veronica Schaller, Marlene Staeger, Edith Stebler, Christine Stingelin

Ständige Mitarbeiterinnen

Ruth Marx, Silvia Stalder

Lay-out: Anna Dysli, Madeleine Hunziker (Illustrationen), Claudia Niederberger, Veronica Schaller

Versand: Anita Fetz und Veronica Schaller

Administration: Ica Duursema

Satz: WTS - Basel

Druck: Fotodirekt, ropress Zürich

Titelblatt: Veronica Schaller